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投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研           □分析师会议 

□媒体采访               业绩说明会 

□新闻发布会             □路演活动 

□现场参观 

□其他 （投行会议） 

参与单位名称及

人员姓名 
本次业绩说明会为面向所有投资者的网上公开直播 

时间 2021 年 3 月 31 日下午 

地点 北京 

上市公司 

接待人员姓名 

总裁兼首席执行官 Ignacio Dominguez，副首席执行官兼首席财务官 Aviram 

Lahav，全球战略、企业发展与资本市场执行总监 Wayne Rudolph，首席公司

事务运营官 康鑫，董事会秘书 郭治 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次业绩说明会采用网上直播的形式。 

公司总裁兼首席执行官多明阁（Ignacio Dominguez）以及副首席执行官

兼首席财务官 Aviram 首先介绍了公司 2020 年四季度及全年业绩，随后多明

阁、Aviram 与全球战略、企业发展与资本市场执行总监 Wayne 回答了分析师

关心的问题。 

1. 自 2020 年年底以来，中国的原药和原材料价格一直在上涨。在目前全球

作物价格上涨势头良好的背景下，公司是否有信心将成本上涨转移至销售端？  

回复：总体而言市场环境是积极的，允许公司转移相当一部分增加的成本。

另一方面，去年市场库存处于高位，需要市场先消耗高企库存，公司才有更多的

空间将成本上涨转移到销售端。一季度期间，我们感觉传导成本增幅的力度比较

缓和，预计二季度能够有更大的空间，下半年预计将有更多切实的机会传导成本

的上涨。所以 2021 年会是个好年景，让我们有调整价格的空间。  

 

2. 中国区搬迁工作进展如何？是否会在 2021 年继续对公司财务业绩产生较

大的负面影响？  

回复: 荆州基地的搬迁已进入尾声。工程建设、各项配套工作基本完成，目

前正在等待监管部门的审批许可。当前项目设施正处于调试阶段，预计四月份能

够投产。当然，像所有新的生产设施一样，产能逐步释放、产量提升还需要一些

时间。我们预计到 2021 年底新设施的产能利用率能够达到 70%到 80%，2022 年

一季度末预计实现满负荷。荆州基地新厂区将要投产的原药对我们来说非常关键，

我们的目标是达成最好的成本优势。待满负荷开车，我们将重回精胺和乙酰甲胺

磷领头羊的地位。由于 2021年尚未能满负荷开车，仍然可能产生停工费用，以及

从替代供应源采购导致的采购成本增加，但金额与去年相比将明显减少。完全消

除这些负面影响要等到 2021年年底。  

 



3. 湖北荆州生产基地搬迁进度延误，管理层是否足够重视中国区生产能力的

提升？  

回复：公司投资 3 亿美元于搬迁项目，对于公司而言这是非常重要的项目。

搬迁落在文字上是简单的两个字，却是从零开始需要方方面面调配的大规模建设

工程。此次搬迁工程历时三年，在此期间外部环境发生了很多影响重大的事件。

首先，监管环境在搬迁进程中不断变化，监管部门提出更多、更高的要求，我们

满足所有监管要求，为此老厂区曾一度停产，全力整改。其次，受新冠疫情影响，

荆州基地搬迁工程在 2020 年初因新冠疫情停工，之后于年中遭遇暴雨再次停工。 

公司向搬迁项目投入可观资金，正是因为相信这个项目的前景。目前项目进

度相较公司初始计划确实有所延后，但并不是公司想压缩成本或者投机取巧，历

时长也是因为公司充分认识到工程建设的重要性，希望设施建设完全遵守监管要

求。随着政府日益加强环保、及安全生产的要求，所有的中国企业都要经历这一

转型。生产与环保设施的搬迁与升级改造需要多年的投入，这是任何公司都不应

该退缩逃避的，但最终只有拥有更强实力的企业能够走到最后，而建成到位后的

设施也会支持公司未来多年的发展需要。  

 

4. 公司在过去五年的业绩表现一直不尽如人意，虽然销售额持续增长，但

未能创造相应的利润。公司未来将如何发展，是否能实现业绩目标？公司是否会

考虑回购，提升股本回报率、股息率等？  

回复：公司在过去几年中确实遇到挑战，过去五年也是公司的转型期。但公

司会坚定地履行对中国区的承诺，为中国区的生产基地达成未来增长不懈努力。

为此我们投入可观资金，提升我们在中国国内各方面的实力，落实我们对环保升

级的承诺，提升可持续发展能力。我非常有信心公司已经走出了最艰难的岁月。  

我们显示出顽强上行的势头，其重要意义并不能被轻易抹杀。公司有能力实

现增长，这是非常重要的，说明公司的商务能力、基本面非常稳固。2020年已经

出现转机，在未来几年中，我们将延续这一方向。无论年景好坏，我们都实现了

业务的增长。同时，我们做好准备，保证未来继续走在可持续发展的轨道上。我

理解有时候投资者对于公司选择的道路产生怀疑，正因为如此，我们公开分享公

司的战略举措，展示公司对产品线的投入正在转为实际效益，分享我们在各区域

的业务动态等，希望能够帮助投资者透彻了解我们的基本面。我们希望投资者能

够陪伴我们一起前行，您会看到安道麦举措的延续性。我们对未来的发展充满信

心。  

此外，公司在过去几年经历了几个事件，对公司的影响是不容忽视的。这也

是公司同时呈现调整后数据的原因。首先是中国化工集团 2011 年收购 Adama 

Solutions 遗留的收购价格分摊的摊销，每年对公司产生约 4000万美元的影响，这

笔摊销已经在 2020 年基本结束。其次是与中国化工集团 2017 年收购先正达集团

相关，为了通过欧盟监管部门审批，安道麦在欧洲剥离部分资产并获得具有近似

经济价值和性质的资产，于 2018 年产生一次性收益，但每年产生无形资产摊销。

上述两项均对公司的净利润产生影响。第三是中国区搬迁项目，近年来政府加强

对健康、安全与环保的监管力度，企业需要进行转型，我们理解转型的重要意义，

但公司却也承担着压力。2019 年初，荆州基地骤然停产，于年中复产后；2020

年初因地处湖北省，受新冠疫情影响再次停产，又于年中遭遇洪水。而目前除非

另有意外接踵而来，应该说安道麦人已经走出丛林了。  

 

5. 公司是否只关注营业收入，不关注利润？公司计划如何解决汇兑损失问

题，例如减少汇兑损失严重地区的生意？  

回复：公司的目标不是单纯追求销售收入的增幅，我们追求利润。但是利润



来自于销售收入，减少贡献利润的销售，并不能将公司带往更高的地方。公司业

绩介绍幻灯片详细介绍了汇率波动的影响，同业公司都承受汇率波动带来的压力，

整个行业都开始区分展示美元及本地货币计算的业绩结果。各家销售额受汇率影

响的幅度在 6%至 9%，利润承受的影响则更多。大约 70%的汇率影响都来自于巴

西。巴西是全球植保市场规模最大的国家，超过一百亿美元，没有任何一家植保

公司会选择不进入巴西，相反，各家公司都竭尽所能地扩大在巴西的业绩。因此

各家公司在产品组合、服务上激烈竞争。安道麦在巴西的业绩令人欣喜，业务持

续增长。但是当前巴西本地的形势存在很多问题，产生了前所未有的压力，原因

既有新冠疫情肆虐，也有当地政局动荡的因素。这两者相互影响，相互加强。但

我们既然进入了这场游戏，就不能半途而废或者将就凑合，而应该全力投入谋求

胜利。安道麦的目标是在巴西能够与其它地区一样持续增长。即便考虑到上述不

确定因素，巴西的业务仍然是盈利的。所以于公司而言，这并不是一个分配多少

关注给收入、又分配多少关注给利润的问题，两者相辅相成，不可割裂。  

这是个很好的问题，我也被问过好多次。我们要确保收入和利润，每个月都

会跟踪每个地区的动态发展，确保每个组分都是盈利的。目前每个业务单元都在

盈利，盈利水平不可避免地要受到汇率波动的影响。而目前来看，2021 年多国货

币兑美元都有走强势头，这一趋势将有利于公司的业绩结果。  

 

6. 贵公司作为国企和全球化经营的公司，自 2017 年重组以来股价持续下

跌，且股价长期在净资产下方徘徊。请问贵公司所倡导的长期投资价值何在？公

司在市值管理方面有何计划？  

回复：投资者的信心与其对公司的信任有关。我们理解投资者信任的基础由

三个因素合成：第一是公司业绩。对业绩必须有合理的预期，并且能够保持延续

性。这样公司才能证明我们是有扎实的实力保持自身独有的商务实力。而且即便

存在重重困难，我们也才能证明公司业绩能不断发展。  

第二个因素是长期的可信度和长期的承诺。所以我们在跟投资者沟通的时候

不仅仅介绍业绩结果，也会坦诚透彻地介绍我们的商务影响力、产品线的变革、

以及我们在财务、运营上所做的改善。  

第三点是清晰明确。我们倾听各位的反馈，我们尽可能开诚布公地与投资者

分享业绩、改善措施、面临的困难和面向未来的发展。  

关于历史低点，首先公司已经走出了谷底，相信未来股价一定会相应体现，

我们有信心自身的业务、各项努力措施将确保我们能在竞争激烈的市场上保有自

己的地位。  

公司非常关切投资者有关公司市值和股价的挫败感，我们对这一问题的关切

是极其认真且严肃的。但是我们不能去操控股价。我们要管理的是公司的业绩表

现。我们有雄心勃勃的计划，对全球其它市场和中国都有长远规划。我们与国内

的同业公司并不相同，我们的业务更具全球性——这样的特点可能喜忧参半，但

确实面临更多与全球趋势相关的风险敞口，比如粮食价格走势、汇率波动走势。

与此同时我们在中国开展大量投资，提前规划，虽然实施过程中仍有起伏，对股

价也产生相应影响。所以我们也想感谢各位投资者在顺逆起伏之时仍旧与公司同

行。但 2021 年有更多因素让我们保持乐观向上的信心。  

 

7. 请问公司在中国将会具体推出哪些新产品来提高业绩，此外公司在数字

化农业方面的发展有何规划，预计何时实现盈利，于何时引入中国市场，谢谢！  

回复：我们在中国的战略正是为了抓住主要的作物保护机会，重点关注的作

物包括谷类、水稻、玉米以及棉花等。针对这四种主要作物，我们将进一步引入



适用的除草剂、谷类适用的杀菌剂、以及新的杀虫剂。  

关于数字农业，数字化解决方案在农业发挥作用需要技术和资金的支持。我

相信数字解决方案在中国要实现实质性发展，需要在零售商层面具备技术和资金

资源。先正达集团旗下的现代农业平台（MAP）是独一无二的切入点，我们相信

数字解决方案从这个切入点进入能够重塑商业模式。所以我们与 MAP 紧密合作，

从产品和渠道上加强商务影响力。数字解决方案本身具有可观潜力，但需要参与

方各司其职。先正达集团集中全力推广现代农业平台，对我们来说是新的客户，

其经济规模和覆盖范围能够优化我们的渠道和资源调配，优化集团内不同实体间

的商务协同。  

 

8. 公司今年是否会加大对巴西的直接的投资，或者考虑更多的收购兼并，

抢占新兴市场的更多市场份额？  

回复：巴西是个重要的农业市场。鉴于中美之间的紧张局势，哪个国家和市

场会因此受益，能够接住中国这种量级的需求，那毫无疑问是巴西和其它拉美国

家。所以从这个角度来讲，巴西极为重要。我不认为一定要通过增加收购兼并，

但的确我们将加大在巴西市场的投入，拉动需求。公司需要与农民更贴近，作为

一个顾问，随时随地给农民提供贸易、趋势、种植、用药的建议，不光是农业经

济效益的建议，当然也要提出产品的建议。我们将持续大力投入让我们更接近农

民，这也是推动世界农业未来发展的必由之路。  

 

9. 过去一年，国际粮价大幅上涨，公司是否认为公司繁荣的时代即将来临？  

回复：我们对公司的未来非常有信心。我们对自己在农业世界所面临的环境

条件和发展的前景非常乐观。粮食无比重要。去年让我们认识到粮食安全孕育着

很多机会。2020 年可能真的是绝无仅有的特殊时刻，以过去 15 年来看，从农业

从业者的损益来看，巴西农民的收入在 2020 年刷新了记录。我们有很大的机遇享

受到景气产生的收益。我们对整个农业的发展、以及公司自身发展所处的环境都

持乐观展望。  

附件清单 
《2020 年四季度及全年经营业绩介绍幻灯片》（请参见公司官网

(www.adama.com) 投资者关系板块） 

日期 2021 年 4 月 2 日 

 

http://www.adama.com/

